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El estado celebra récords de ocupación hotelera en la costa 
oriental, impulsados por la expansión de Dino Park con un 
moderno hotel acuático. Esta inversión, que genera 600 

empleos directos e indirectos, consolida a Falcón como un polo 
turístico de primer nivel, ofreciendo una oferta inigualable para 
visitantes de todo el país.

Muchos habitantes y visitantes se adentraron más al estado y en 
Coro disfrutaron de la reapertura de espacios históricos como los 
Solares de Casa Lugo en Coro y el Paseo Monseñor Iturriza.

Además miles vivieron la experiencia de la Vuelta a Paraguaná que 
consolida a Falcón como un destino turístico de Venezuela por 
excelencia desde el inicio del año.

Falcón, un destino estrella que brilla con Falcón, un destino estrella que brilla con 
fuerza en 2025fuerza en 2025



Falcón avanza hacia el desarrollo. Las 
recientes mejoras en infraestructura, 
como la optimización del sistema 
hídrico y la modernización de vías en 
Tucacas, sientan las bases para un 

auge turístico. 
Sin embargo, la clave para una 
transformación profunda reside en 
la Zona Económica Especial (ZEE) de 
Paraguaná y la potencial inversión 

china. 
El interés chino en turismo, tecnología, 
industria y energía representa una 
oportunidad única para dinamizar la 
economía falconiana, generar empleos 
y convertir a Paraguaná en un polo de 

desarrollo. 
La articulación entre gobierno e 
inversionistas es crucial. Falcón tiene 
el potencial de ser un destino turístico 
de primer nivel y un centro productivo 
clave, y la inversión china en la ZEE 
será el catalizador de este progreso.
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Los emblemáticos 
Solares de Casa 
Lugo, ubicados en 

el corazón del Centro 
Histórico de Coro, 
declarado Patrimonio de la 
Humanidad por la UNESCO, 
han reabierto sus puertas, 
impulsando la economía 
local y ofreciendo un nuevo 
espacio de encuentro para 
residentes y turistas. 
Ocho emprendedores 
locales se han establecido 

en este histórico lugar, 
ofreciendo una variada 
gama de opciones 
gastronómicas, bebidas y 
souvenirs.
El evento contó con la 
presencia del gobernador 
Víctor Clark, la Primera 
Combatiente Jessica 
Perozo de Clark, el 
secretario de Turismo, 
Jorge Haskour, y otras 
autoridades regionales.

CORO REVIVE SU CENTRO 
HISTÓRICO CON LOS SOLARES 

DE CASA LUGO



Falcón comienza el 2025 con una alta 
afluencia de turistas en su costa oriental y 

la Península de Paraguaná. 

El Camino a la Felicidad, el Parque Nacional 
Morrocoy, DinoPark y la Vuelta a la Península 
atraen visitantes de todo el país. 

La ocupación hotelera en el municipio Silva 
alcanza el 100%, según César Loyo, presidente 
de la Asociación de Hoteleros y Posaderos. 

El suministro de combustible y la seguridad 
están garantizados con más de 2.500 
funcionarios desplegados. 

Falcón se consolida como destino predilecto 
en vacaciones, cumpliendo la promesa del 
gobernador Víctor Clark: “Falcón lo tiene todo”.
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El estado Falcón 
fortalece su oferta 
turística con la 

inauguración del Hotel 
Parque Acuático Dino 
Park en Boca de Aroa, 
municipio Silva. 
El nuevo hotel, con 
105 habitaciones, 
atracciones acuáticas, 
restaurante y karaoke, 
es la segunda etapa 
del proyecto Dino Park 
Jurásico, inaugurado en 
enero. 

El gobernador Víctor 
Clark destacó la 
generación de 600 
empleos directos e 
indirectos y el carácter 
ecológico de la 
infraestructura. 
La viceministra Lisbeth 
Rosales resaltó el apoyo 
del gobierno nacional 
a la inversión, en el 
marco de la relación 
estratégica entre China 
y Venezuela.

Falcón inicia 2025 con Falcón inicia 2025 con 
lleno total de turistaslleno total de turistas

Dino Park Jurásico se
 expande con un Hotel 

Acuático en Falcón
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La III Expoferia Navideña, Agropecuaria y 
Turística Falcón 2024 cerró con un rotundo 
éxito, atrayendo a más de 100 mil personas 

entre el 12 y el 14 de diciembre al parque ferial 
Don Pablo Saher de Coro. 
El evento, impulsado por el gobierno regional 
con apoyo del gobierno nacional, contó con la 
participación de ganaderías de Falcón y otros 
estados como: Táchira, Barinas, Lara, Zulia y 
Trujillo. 

El gobernador Víctor Clark destacó la calidad de 
la exposición de ganado caprino, ovino, vacuno 
y bufalino, así como el tradicional concurso de 
productos lácteos. Clark agradeció el respaldo 
del presidente Nicolás Maduro y resaltó el impacto 
económico del evento, que incluyó conciertos, 
ruedas de negocios, exposiciones de artesanía 
y venta de productos locales. 

Exitosa Expoferia Falcón 2024 Exitosa Expoferia Falcón 2024 
atrajo a más de 100 mil visitantesatrajo a más de 100 mil visitantes

Recuperación del 
Paseo Monseñor 
Iturriza

El Paseo Monseñor 
Iturriza en Coro recobró 
su esplendor gracias a la 
primera fase de intervención 
impulsada por el gobierno 
regional, la alcaldía de 
Miranda y el Consejo 
Federal de Gobierno, con 
recursos aprobados por el 
presidente Nicolás Maduro. 
El gobernador Víctor Clark, 
el alcalde Henry Hernández y 
Leonardo Montezuma (CFG) 

entregaron este espacio 
renovado, que incluye 
mejoras en iluminación, 
sistema eléctrico, espacios 
comunes, servicios básicos, 
internet y reactivación 
comercial. 
Se proyecta una segunda 
etapa para crear un 
corredor turístico hacia 
el Centro Histórico, 
sumando espacios 
deportivos, recreativos y la 
rehabilitación de la plaza 
del Avión. 
El Monumento a la Madre 
fue recuperado en su 
totalidad.



L
a Zona Económica Especial de 
Paraguaná (ZEE) se fortalece con una 
sólida alianza entre Venezuela y China. 

La Dra. Tao Yitao, presidenta del Centro de 
Investigación de ZEE de China, realizó su 
segunda visita a la península, destacando 
su ubicación geográfica privilegiada y 
potencial para el desarrollo industrial. 

Esta visita se enmarca en el XXV Foro 

Mundial de ZEE que se celebrará en 
Caracas. El gobernador Víctor Clark 
resaltó la cooperación con Shenzhen 
para consolidar la ZEE. 

Esta visita de alto nivel y la cooperación 
con Shenzhen, busca impulsar la 
economía venezolana y consolidar a 
Paraguaná como un referente en el Caribe 
y Suramérica.
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ALIANZA VENEZUELA-CHINA ALIANZA VENEZUELA-CHINA 
IMPULSA LA ZEE DE PARAGUANÁ IMPULSA LA ZEE DE PARAGUANÁ 

El Grupo Huazhi 
Internacional Holding Group 
presentó un plan maestro 
para el desarrollo de la 
Zona Económica Especial 
de Paraguaná (ZEE). 
El plan, recibido por el 
gobernador Víctor Clark y 
el superintendente nacional 
de ZEE, Johann Álvarez, 
contempla proyectos 
en áreas portuarias, 
aeroportuarias, industriales, 
científicas y tecnológicas, 
con impacto en la generación 
de empleo. Se trabajará 

en conjunto con sectores 
productivos a nivel nacional, 
regional, municipal y local. 
El plan incluye un complejo 
turístico y un clúster 
ecoturístico en el norte de 
la península, además de 
mejoras en capacidades 
logísticas para impulsar 
la competitividad de la 
industria venezolana. 
Clark destacó la voluntad 
de China y la visión de las 
7 Transformaciones del 
presidente Maduro.

China Impulsará el desarrollo China Impulsará el desarrollo 
de la ZEE de Paraguanáde la ZEE de Paraguaná



SANTA ANA DE CORO, DICIEMBRE 2024

INFORMATIVORegional
6

TALENTO GAITERO BRILLÓ EN EL III 
FESTIVAL “FALCÓN SUENA EN NAVIDAD”

CARIRUBANA CELEBRÓ LA NAVIDAD 
CON MÚSICA, TRADICIÓN Y ENCUENTRO 
COMUNITARIO

El III Festival “Falcón Suena 
en Navidad”, impulsado por 
el gobernador Víctor Clark 
y la primera combatiente 
Jessica Perozo de Clark, 
culminó con una exitosa 
gala que exaltó el talento 
musical de la región. 

En la categoría adultos, 
“Añoranza Gaitera” se alzó 
con el primer lugar, seguida 
por “Géminis” y “Abolengo 
Casa Gaitera”. 

En la categoría infantil-

juvenil, la Escuela de Música 
Kumaquito de Santa Ana 
de Paraguaná obtuvo el 
máximo galardón, mientras 
que Niños Cantores de 
Paraguaná y Legados Music 
(Carirubana) completaron el 
cuadro de honor. 

Con más de 400 
participantes en las 
diferentes fases, “Falcón 
Suena en Navidad” se 
consolida como un 
importante festival en el 
occidente venezolano.

C
arirubana se vistió 
de fiesta con una 
serie de eventos que 

celebraron la Navidad a 
través de la música, las 
tradiciones y el encuentro 
comunitario. 

El concierto “Carirubana 
Crepuscular”, realizado 
en la plaza Bolívar de 
Punto Fijo, ofreció una 
noche llena de gaitas 
y espíritu navideño, 
con presentaciones 
de Negrito Borjas, Los 
Polifacéticos, Gaiteros 
de Carirubana, Gaiteros 
del Pozón, Fénix Gaitero 
y Jumbao. 

Además, la comunidad 

de Cardón, en la plaza 
Bolívar de Maraven, 
disfrutó de una jornada 
con gaitas, parrandas, 
hallacazo, encendido de 
luces, patinaje, música 
tradicional y atracciones 
infantiles. 

El gobernador Clark, 
acompañado por la 
primera combatiente 
Jessica Perozo y el 
alcalde Piña, resaltó el 
compromiso de garantizar 
espacios públicos para 
el encuentro, la paz y la 
convivencia en los 25 
municipios, siguiendo las 
directrices del presidente 
Nicolás Maduro.
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El gobernador de Falcón, Víctor Clark, 
presentó ante el Consejo Legislativo 
del estado (CLEF) el proyecto de Ley de 

Presupuesto para el ejercicio fiscal 2025. 

El presupuesto prioriza la inversión social 
(60%) y los servicios públicos (27%), 
destinando también recursos a la economía 
productiva (5%), seguridad (4%) y gastos 
operativos (4%). 
El plan de inversión sectorial se centra en 
servicios públicos (71%), inversión social 
(17%) y economía productiva (12%). 

El presupuesto 2025 busca transformar 
realidades con inversión en agricultura, 
asistencia técnica, vialidad, laboratorios, 
transporte, residencias estudiantiles, 
turismo, generación de empleo y bienestar 
social. 

Entre las obras priorizadas para el 2025 se 
encuentran la segunda etapa del hospital Dr. 
Rafael Calles Sierra de Punto Fijo, el centro 
oncológico regional, el Complejo Deportivo y 
Recreacional Ciudad de Punto Fijo, estadios, 
la carretera perimetral de Paraguaná, la 
modernización del Teatro Armonía de Coro, 
el hospital de Dabajuro y el aeropuerto 
internacional de Morrocoy. 

GOBERNADOR CLARK PRESENTA GOBERNADOR CLARK PRESENTA 
PRESUPUESTO 2025PRESUPUESTO 2025
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Miles de feligreses participaron en la cuadragésima 
edición de la Marcha de la Fe, una peregrinación de 
28 kilómetros en honor a la Virgen de Guadalupe, 
patrona del estado Falcón y de América. 

El recorrido, que inició el miércoles 11 en Coro 
(municipio Miranda) y culminó el jueves 12 en el 
Santuario Mariano Nacional de El Carrizal (municipio 
Colina), congregó a devotos de todo el país. 

El gobernador Víctor Clark, acompañado de su 
esposa Jessica Perozo y otros familiares, se unió a 
la manifestación de fe. 

El rector del Santuario, presbítero Arling Moreno 
Yores, destacó la masiva participación y la profunda 
devoción de los peregrinos, quienes caminaron 

durante 14 horas entre oraciones, cantos y 
muestras de agradecimiento. 
La edición de este año conmemoró los 493 años de 
la aparición de la Virgen de Guadalupe en México y 
los 30 años de la elevación a Santuario de la Ermita 
de El Carrizal. 

MILES DE FELIGRESES PARTICIPARON ENMILES DE FELIGRESES PARTICIPARON EN
LA MARCHA DE LA FE LA MARCHA DE LA FE 

MÁS DE 30 MIL PERSONAS DISFRUTARON MÁS DE 30 MIL PERSONAS DISFRUTARON 
DEL DESFILE DE LOS LOCOS DE LA VELADEL DESFILE DE LOS LOCOS DE LA VELA

El tradicional desfile de disfraces, 
fantasías y alegorías de la novena 
Fiesta Internacional de los Locos de La 

Vela deslumbró a más de 30 mil asistentes 
en el bulevar Generalísimo Francisco de 
Miranda. 

Un total de 535 participantes, incluyendo 
más de 270 niños, mostraron sus creativas 
propuestas inspiradas en la naturaleza, 
los cucuruchos, la mojiganga y guerreros 
ancestrales ante un jurado de 12 personas 
que evaluó ocho categorías, incluyendo 
una nueva dedicada a la mejor máscara. 

La fiesta contó con la presencia del 
secretario de Turismo de Curazao, Hugo 

Clarinda, quien 
expresó su 
interés en 
f o r t a l e c e r 
lazos para la 
participación 
de La Vela en 
los carnavales 
de Curazao. 

Jorge Haskour, 
secretario regional de 
Turismo, destacó el apoyo institucional a 
esta tradición que une a Falcón con otros 
estados e incluso a nivel internacional.
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En un acto celebrado en la plaza Bolívar de 
Coro, 287 juezas y jueces de paz comunal 
del municipio Miranda, electos el pasado 
15 de diciembre, fueron proclamados y 
juramentados.

Este evento forma parte de la elección de 
30.000 jueces de paz comunal en todo el país, 
un proceso promovido para democratizar 
el acceso a la justicia y resolver conflictos 
en las comunidades, en cumplimiento de la 

Ley Orgánica de la Jurisdicción Especial de 
Justicia de Paz Comunal. 

En Falcón, los jueces electos fueron votados 
en 40 circuitos comunales en Miranda y más 
de 250 en toda la geografía falconiana. 

Los jueces electos manifestaron su 
compromiso con este nuevo ejercicio de 
democracia participativa y protagónica.

FORTALECIENDO LA JUSTICIA COMUNITARIA: FORTALECIENDO LA JUSTICIA COMUNITARIA: 
PROCLAMADOS Y JURAMENTADOS JUECES DE PAZPROCLAMADOS Y JURAMENTADOS JUECES DE PAZ
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Tucacas estrena dos nuevos puentes 

Hidrofalcón sustituyó más de 800 
metros de tubería en la Coro-Punto Fijo

El ministro de Transporte, 
Ramón Velásquez 
Araguayan, entregó dos 

nuevos puentes en Tucacas 
(municipio Silva), estado Falcón: 
Aragüita (Golfo Triste) y La 
Guacharaca (Boca de Aroa), en la 
troncal 003 (Morón-Coro). 

Las obras incluyeron nuevos 
pilotes, bases reforzadas, 
nueva capa de rodamiento y 

señalización, mejorando el 
tránsito y el turismo. 

En 2024 se han intervenido siete 
puentes en Falcón, con dos 
más en ejecución para 2025. 
Estas acciones, en conjunto 
con la gobernación, cumplen 
instrucciones del presidente 
Maduro para mejorar las vías, 
cruciales para el turismo y la 
economía regional.

Hidrofalcón realizó 
exitosamente la 
sustitución de 822 

metros de tubería de 48 
pulgadas en el acueducto El 
Falconiano, a la altura de la 
carretera Coro-Punto Fijo. 

Los trabajos, que iniciaron 
el viernes 13 de diciembre 
y duraron 72 horas, se 
realizaron en dos tramos: 
120 metros en Carretilla 
y 702 metros en Curva de 
Dodge. 

Esta obra beneficiará a 
más de 400 mil habitantes 

de los municipios 
Carirubana, Falcón y Los 
Taques, en la Península de 
Paraguaná, recuperando 
aproximadamente 160 litros 
por segundo y optimizando 
el sistema hídrico. 

El presidente de la 
hidrológica, Alí Cardenal 
Primera destacó que estas 
mejoras, gestionadas por el 
presidente Nicolás Maduro, 
a través del ministerio de 
Atención de las Aguas, y el 
gobernador Víctor Clark, 
acortarán los tiempos de 
suministro. 


